



Human Rights Council
June 26, 2019

**Clustered Interactive Dialogue:
WG on discrimination against women and WG on business and human rights**

Statement by: International Lesbian and Gay Association

Delivered by: Kseniya Kirichenko

Mr. President,

This statement was drafted by ILGA in consultation with *La Red Lésbica Cattrachas* from Honduras.

We welcome the **thematic report on women deprived of liberty of the Working Group on discrimination against women**, and particularly its references to 'sexual and gender non-conforming women.'

There are a number of factors aggravating the risk for lesbian and bisexual women, as well as trans persons to be deprived of their liberty:

Firstly, 44 countries in the world still criminalise consensual same-sex relations between women, and some countries also criminalise certain forms of gender expression. In these countries LB women and trans persons are still detained just because of their sexuality or gender identity or live in fear or detention.

Secondly, the justice system fails to meet specific needs of LB women and trans persons, such as admission to the correct gendered ward for trans persons (in prisons, detention centers and other institutions in which people are detained), access to hormonal treatment or partners' visitation rights.

Thirdly, LB women and trans persons also face forced confinement in private contexts, including within their own families, and/or in religious or medical institutions practicing so-called 'conversion therapies' aimed at 'curing' one's sexual orientation or gender identity.

Finally, there are specific risks in the context of migration and crisis situations. LBT asylum-seekers, refugees and internally displaced persons may be excluded from shelters or face violence and discrimination from fellows and public officials.

For these reasons, we strongly support the Working Group's recommendation to States to ban laws and practices policing, targeting, punishing or confining women in relation to consensual sexual or reproductive behaviour or decisions, including expressions of sexuality and would like to ask the Working Group to identify good and best practice in regard to treatment of LB women, trans and intersex persons in detention.

In regard to the report on **Honduras**, we would like to elevate that over the past decade, 317 violent deaths of LGBTI persons have been recorded, including 100 of trans women as well as 37 of lesbians. Currently, *Cattrachas* litigates a case before the Inter-American Court of Human Rights for the extrajudicial death of Vicky Hernández, a trans woman and human rights defender, in 2009. Unfortunately, impunity, undermining the rule of law in Honduras, continues to prevail in the context



of violence against LBT women in Honduras, discrimination based on gender, sexual orientation and gender identity still exists, and state institutions do not respond to the problems adequately.

Therefore, we fully support the Working Group's recommendation to Honduras to eliminate violence, discrimination and stigmatization against LBTQI women.

I thank you, Mr. President.



Consejo de Derechos Humanos
26 de junio de 2019

**Diálogo interactivo en clúster:
GT sobre la discriminación contra la mujer y GT sobre las empresas y los derechos humanos**

Declaración de: Asociación Internacional de Lesbianas y Gays

Entregado por: Kseniya Kirichenko

Sr. Presidente,

Esta declaración fue redactada por ILGA en consulta con *La Red Lésbica Cattrachas* de Honduras.

Acogemos con beneplácito el **informe temático sobre las mujeres privadas de libertad del Grupo de Trabajo sobre la discriminación contra la mujer** y, en particular, sus referencias a las "mujeres que no se ajustan a las normas sexuales y de género".

Hay una serie de factores que agravan el riesgo de que las mujeres lesbianas y bisexuales, así como las personas trans, sean privadas de su libertad:

En primer lugar, 44 países del mundo siguen criminalizando las relaciones consensuales entre mujeres del mismo sexo, y algunos países también criminalizan ciertas formas de expresión de género. En estos países, las mujeres y las personas trans siguen detenidas por su sexualidad o identidad de género, o viven con miedo o detenidas.

En segundo lugar, el sistema de justicia no satisface las necesidades específicas de las mujeres y las personas trans de los LB, tales como la admisión en el pabellón de género correcto para las personas trans, el acceso al tratamiento hormonal o los derechos de visita de las parejas.

En tercer lugar, las mujeres y las personas trans también se enfrentan al confinamiento forzado en contextos privados, incluso dentro de sus propias familias, y/o en instituciones religiosas o médicas que practican las llamadas "terapias de conversión" destinadas a "curar" la propia orientación sexual o identidad de género.

Por último, existen riesgos específicos en el contexto de la migración y las situaciones de crisis. Los solicitantes de asilo, los refugiados y los desplazados internos pueden ser excluidos de los refugios o sufrir violencia y discriminación por parte de los becarios y los funcionarios públicos.

Por estas razones, apoyamos firmemente la recomendación del Grupo de Trabajo a los Estados de que prohíban las leyes y prácticas de vigilancia, selección de objetivos, castigo o confinamiento de las mujeres en relación con conductas o decisiones sexuales o reproductivas consensuadas, incluidas las expresiones de sexualidad, y quisiéramos pedir al Grupo de Trabajo que identifique las buenas y mejores prácticas en relación con el tratamiento de las mujeres de los organismos de encuadramiento y las personas trans e intersexuales detenidas.



En cuanto al informe sobre **Honduras**, quisiéramos destacar que en la última década se han registrado 317 muertes violentas de personas LGBTI, incluyendo 100 de mujeres trans y 37 de lesbianas. Actualmente, *Cattrachas* litiga un caso ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos por la muerte extrajudicial de Vicky Hernández, una mujer trans y defensora de los derechos humanos, en 2009. Desafortunadamente, la impunidad, que socava el estado de derecho en Honduras, continúa prevaleciendo en el contexto de la violencia contra las mujeres LBT en Honduras, la discriminación basada en el género, la orientación sexual y la identidad de género sigue existiendo, y las instituciones estatales no responden adecuadamente a los problemas.

Por lo tanto, apoyamos plenamente la recomendación del Grupo de Trabajo a Honduras de eliminar la violencia, la discriminación y la estigmatización contra las mujeres LBTQI.

Le doy las gracias, Sr. Presidente.